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ПРАВИЛЬНЫЕ ПРИОРИТЕТЫ
Валентина Самсонкина рас-
сказала о том, как ей удается 
справляться с работой дис-
петчера и успевать отдыхать
с любимой семьей 5
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Сегодня цех технологического транспорта пред-
ставляет собой объединение пяти участков, вы-

полняющих разные функции. 
Например, на участке по уборке шлака в ЭСПЦ тру-
дятся два десятка человек: шлаковщики, которые 
убирают и вывозят отходы производства — шлак, 
и слесари-ремонтники на горячих участках работ, 
которые занимаются обслуживанием шлакоубор-
щика и способны оперативно его отремонтировать 
в случае выхода из строя, а это не редкость, так как 
рабочие температуры здесь очень высоки.
-Работа здесь кипит. Если сломалась машина по-
среди ночи, проблем с ее починкой не возникает. 
Все работники понимают, что на нас лежит опреде-
ленная ответственность, поэтому слесаря приезжа-
ют в любое время суток и чинят. Каждая единица 

техники на счету, - делится рабочими моментами 
заместитель начальника цеха Виктор Брудник.
Почти два десятка человек заняты на участке спец-
техники, в который входят машинисты погрузоч-
но-разгрузочных машин. Этими перегрузчиками 
осуществляется выгрузка и погрузка привозимого 
металлолома, который впоследствии переработа-
ют в первоклассную сталь. Там же на участке рабо-
тают электрогазосварщик и слесари по ремонту и 
обслуживанию данного вида техники.
Участок грузового транспорта и дорожно-стро-
ительной техники состоит из 40 работников раз-
ного профиля. Больше половины из них являются 
водителями грузовых автомобилей, занятых на 
технологических процессах: перевозка извести, 
перевозка коксовой пыли, вывоз продуктов очист-
ки воздуха – колошниковой пыли с участка газо-

очистки ЭСПЦ. На этом участке так же работают 
машинисты дорожно-строительной техники, кото-
рые выполняют работы по заявкам подразделений. 
Их услугами пользуется участок благоустройства 
при планировке и восстановлению дорожного по-
крытия, отсыпке ям. Цех подготовки лома для раз-
работки шлакового отвала использует экскаватор 
в паре с самосвалом, а также прибегает к помощи 
фронтального погрузчика для отгрузки шлакового 
щебня и песка.
Участок легкового транспорта представляет со-
бой коллектив, в который входят более двадцати 
водителей, основная часть которых управляет лег-
ковыми автомобилями и автобусами. Этот уча-
сток обеспечивает средствами передвижения весь 
наш завод, исчисляя за день проделанный путь во 

много сотен кило-
метров. Если необ-
ходимо добраться в 
любую точку нашего 
города, профессио-
налы этого участка 
запросто отвезут 
вас куда надо. Пере-
везти группу вете-
ранов на концерт в 
дом творчества или 
доставить команду 
наших спортсменов 
к месту проведения 
спартакиады? Легко! 
И пятый участок - 
благоус т ройс тв а, 
который с 1 октября 
2018 года вошел в 
состав цеха техноло-
гического транспор-
та, состоит всего из 
7 человек. Рабочие 
зеленого хозяйства 
занимаются облаго-
раживанием терри-
тории предприятия, 
не забывая ухажи-
вать за деревьями и 

кустарниками, подстригать траву. Все работы по 
улучшению облика нашего завода лежат на плечах 
здешних людей.
Всего же в ЦТТ, с учетом общецехового персонала, 
служащих и совместителей (медицинских сестер 
предрейсового (послерейсового) осмотра водите-
лей), на сегодняшний день работает 141 человек. 
Все люди, которые трудятся в цехе технологическо-
го транспорта под руководством Павла Победина, 
понимают всю важность выполняемой ими работы 
на благо завода. Они специалисты своего дела, го-
товы в любую минуту дня и ночи оказать помощь 
своим коллегам, подменить их. Дружность и на-
дежность — те качества, без которых не удалось бы 
создать данный коллектив, который подбирался 
годами и проходил проверку временем. Каждый в 
цехе, без исключения, заслуживает особого уваже-

ния за свой труд.
Многие работники ЦТТ уже 
много лет верны своему делу и 
доказали свое мастерство. Это 
водители грузовых автомоби-
лей Виктор Дробышев и Сер-
гей Ефимов. Среди водителей 
легкового участка - это Алек-
сандр Ибрагимов и Александр 
Ларьков, машинисты пере-
грузчиков металлолома Сер-
гей Яшин и Михайлов Юрий, 
шлаковщики Александр Ла-
цыгин, Юрий Заболотин. Осо-
бо отмечает руководство цеха 
диспетчера Валентину Сам-
сонкину, которая уже много 
лет грамотно распределяет 
технику для работы по подраз-
делениям предприятия. 
Профессионализм работников 

ЦТТ оценили в прошлом году на праздновании 
«Дня металлурга». Начальник участка спецтехни-
ки Константин Настенко был награжден грамотой 
Министерства промышленности и торговли Хаба-
ровского края, а машинист вилочного погрузчика 
Александр Зазуля от мэра города получил благо-
дарственное письмо за успехи в работе.
Гордятся здесь и грамотными молодыми кадрами. 
Александр Шилов окончил Комсомольский-на-А-
муре судомеханический техникум имени героя Со-
ветского Союза В. В. Орехова. Сейчас он работает 
водителем грузового автомобиля. Совсем недавно 
пришел в цех  и уже проявил себя как хороший 
водитель, способный работать на разных видах 
техники Анатолий Шатохин, который окончил 
Комсомольский-на-Амуре лесопромышленный 
техникум и сейчас работает машинистом экскава-
тора. В начале 2019 года в цех устроился молодой 
работник Куриленко Алексей. Он окончил Ком-
сольский-на-Амуре лесопромышленный техникум 
в 2017 г. На данный момент Алексей работает ма-
шинистом автомобильного крана. В начале своей 
трудовой деятельности, во время прохождения 
стажировки, свой опыт он перенимал у мудрого 
наставника - машиниста автомобильного крана 
Владимира Сапожникова.  
Обновление парка спецтехники, задействованной 
в основных технологических процессах, началось 
с 2018 года с приобретения перегрузчика металло-
лома «Hitachi». На этом процесс замещения старой 
техники новой не остановился.
К примеру, пару месяцев назад были куплены две 
единицы немецких перегрузчиков металлолома 
«Fuchs», наиболее адаптированных под россий-
ские условия. Сейчас они уже запущены в работу. 
Уже рассматривается покупка еще одного «фукса». 
Также в этом году был приобретен и запущен в 
работу шлакоуборщик «Caterpillar» для работ под 
печью ЭСПЦ. Еще завод приобрел тягач-контей-
неровоз, который сейчас используется в выгрузке 
лома из контейнеров. С его помощью удалось за-
метно ускорить процессы работы.
Однако, несмотря на все положительные момен-
ты, стоит отметить, что цех все еще испытывает 
острую необходимость в самосвалах и малотон-
нажных грузовиках, так как для ЦТТ ставится 
много задач, которые требуют максимально бы-
строго решения с задействованием подобного 
вида техники. 
Пусть люди здесь и загружены работой, но это не 
мешает им хорошо отдыхать. В прошлом году цех 
принимал активное участие в спартакиаде: играли 
в дартс, футбол, тягали пудовые гири, участвовали 
в эстафетах. В тот солнечный выходной все оста-
лись довольны проведенным мероприятием, кото-
рое запомнилось только позитивными моментами. 
Будем надеяться, что и в этом году команда ЦТТ 
примет участие в спортивных состязаниях и не 
уступит призового места своим соперникам.

Кирилл КРАВЦОВ

ВНИМАНИЕ! ВАКАНСИИ!
ООО «Торэкс-Хабаровск» примет на работу: 

начальника отдела бюджетирования и финансово-экономиче-
ского анализа, заместителя начальника планово-экономическо-
го отдела, бухгалтера по налогам, экономиста, юрисконсульта, 
ведущего инженера-конструктора, инженера по промышленный 
безопасности, машиниста электромостового крана, дозиметриста, 
вальцовщика, оператора поста управления,  газорезчика, кузнеца 
на молотах и прессах, сверловщика, токаря, фрезеровщика, ла-
боранта химического анализа, контролера, водителя, машиниста 
путепередвигателя, машиниста крана (дизель-электрического на 
ж.д. ходу грузоподъемностью), машиниста тепловоза, слесаря 
КИПиА,  слесаря по ремонту подвижного состава (тепловозов), 
слесаря-ремонтника, слесаря-электрика, электромонтера

Обращаться в отдел кадров, каб. 102, тел.: 52-95-19

Выплавлено стали
• ЗА АПРЕЛЬ:
81 104 тонны
• ЗА МАЙ:
82 154 тонны

Выплавлено стали

ЦЕХ 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО 
ТРАНСПОРТА
Поставляем спецтехнику 
для завода

ВСЕ НА КОНГРЕСС
Наука-Инженер-Промышлен-
ность. Что из себя представ-
ляет данное мероприятие 
и почему его стоит 
посетить 4
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Ихтиолог по призванию, он с удив-
лением нашел себя в технической 

отрасли на нашем заводе. И вот уже 19 
лет он верен своему выбору и счастлив, 
что его жизнь сложилась именно так, а 
никак иначе.

-Владимир Андреевич, расскажите, с 
чего начинался ваш трудовой путь на 
нашем заводе?

-Работать на наш завод я пришел в янва-
ре 2001 года по совету знакомых. Здесь 
мне предложили поработать в отделе 
технического контроля контролером. Я 
решил попробовать свои силы в новом 
для меня деле, несмотря на то, что не 
имел специального технического обра-
зования. Учился, так сказать, в процес-
се трудовой деятельности. Через пол-
года мне предложили стать инженером 
в этом же деле. Спустя еще год работы 
мне поступило предложение занять 
должность заместителя начальника 
технического контроля. Отказываться 
не стал. В марте 2004 года я стал стар-
шим контрольным мастером в листо-
прокатном цехе. Чуть позже, в сентября 
того же года, начальник цеха перевел 
меня на должность заместителя на-
чальника цеха по листоотделке. И уже в 
мае 2005 года поступило предложение 
перевестись в технический отдел ин-
женером по прокатному производству. 
Я согласился. 
Потом стал 
ведущим ин-
женером про-
изводствен-
ного отдела, 
периодически 
и с п о л н я я 
обязанности начальника на время его 
отсутствия. К этому времени я нако-
пил достаточно трудового опыта, до-
сконально изучив весь технический 
процесс работы предприятия. И в 2018 
году главный инженер Дмитрий Баш-
киров предложил мне перевестись на 
должность заместителя начальника 
производственного отдела. И вот, соб-
ственно, я нахожусь здесь по сей день. 
Очень доволен своей работой.

-Вы проделали достаточно большой 
трудовой путь. Чем вы занимаетесь 
на нашем заводе? Что подразумевает 

ваша работа здесь?
-Моя основная задача — обе-
спечение условий непрерыв-
ного выпуска продукции, в 
частности, проката и сорто-
вой заготовки на экспорт. 
Также я осуществляю кон-
троль за ходом производ-
ственного процесса, вношу 
корректировки для оптими-
зации работы. Осуществляю 
взаимодействие с такими 
цехами как ЭСПЦ, СПЦ, 
ЦПЛ, ЦТТ, организуя их 
совместную работу, чтобы 
не допустить срывов про-
изводства. Работаю с от-
делом сбыта по вопросам 
отгрузки готовой продукции 
потребителю. 

-Начнем с детства. Каким ре-
бенком вы были?

-Рос в окружении двух сестер, 
воспитывался мамой и папой. 
Не был хулиганом, но и ти-
хим тоже меня нельзя было 
назвать. Обычный паренек 
типичной советской школы. 

-Поведайте о ваших школь-
ных годах. Чем вам запомни-
лась школа?

-В 1981 году пошел в первый 
класс 24 школы. Как и мой 
отец, я занимался конько-
бежным спортом на стадионе 
«Смена» с 7 по 11 класс. Бла-
годаря школьному военруку 
начал заниматься пулевой 
стрельбой.

-Метко стреляете, значит. 
Охоту, наверное, любите?

-Природу люблю. Рыбалку 
обожаю, особенно зимнюю, 
но охоту — нет, потому что 
не хочу убивать животных, не 
могу стрелять по живой цели.

-Что же было после школы? 
-В 91-м закончил школу в пе-
риод развала СССР. Тогда я 
не планировал связывать 
свое будущее с технической 
специальностью. Душа ле-
жала к другому, но судьба 
распорядилась иначе.

-А кем вы хотели стать?
-После окончания школы хотел по-
ступить во Владивостокский рыбо-
промышленный институт на кафедру 
океанологии изучать ихтиологию. 
Меня очень привлекает фауна Ми-
рового океана. Однако финансовое 
положение моей семьи не позволяло 
мне покинуть город. В те годы всем 
было трудно. Тогда я решил поступить 
в Комсомольский педагогический 
университет. Выбрал то, что так или 
иначе было ближе к природе — есте-
ственно-географический факультет. 
Не удалось поступить с первого раза. 
Пришлось идти поработать в течение 
года, чтобы поддержать семью. Устро-
ился на предприятие «Металлист», 
что возле территории «Б» авиастрои-
тельного завода. Там я работал слеса-
рем механосборочных работ. Можно 
сказать, что именно с этого и началась 
моя трудовая деятельность. После 
года работы появилась возможность 
снова попробовать поступить в уни-
верситет. Поступил на тот факультет, 
куда и хотел, учился 5 лет. Окончил 
ВУЗ в 1997 году, получив специальность 
учителя биологии и географии.

-Что было после университета?
-Устроился инструктором по туризму. 

Возили детей, пре-
имущественно с 
детских домов, в 
походы, знакоми-
ли их с родным 
краем. Прорабо-
тал я там около 
полутора лет до 
1999 года. Если 

честно, уровень зарплаты был очень 
низкий, а мне надо было кормить уже 
свою семью — в 1998 году родилась 
дочь. Денег, которые я получал ин-
структором по туризму, не хватало на 
содержание семьи, поэтому я уволился 
и устроился на сернокислотный завод 
в отдел сбыта. Там я был с 99-го до но-
ября 2000. В январе 2001 года я, как 
уже говорил выше, устроился к нам на 
завод.

-Поговорим о вашей личности. Как вы 
можете охарактеризовать себя?

-Я оптимист по натуре. Главное, не те-
рять веру в себя, в следующий день, 
который приносит новые задачи, новые 
возможности. Все, что нас не убивает, 
делает нас сильнее. 

-У вас есть страхи? Как вы боретесь с 
ними? 

-С детства есть боязнь высоты.
-Вы пытались преодолеть её?
-Да, - смеётся Владимир, - полез на вы-

сокое дерево, случайно упал и сломал 
руку. До сих пор не люблю высоту, хотя 
полёты на самолете переношу спокой-
но. А вообще о страхах не надо заду-
мываться. Есть цель - иди к ней, прео-
долевая преграды и страхи. Ничто не 
должно нас ограничивать.

-Есть ли у Вас свой девиз по жизни? По 
какому принципу Вы живете?

-Стараюсь не смотреть назад в прошлое. 
Что сделано, то сделано. Не люблю ре-
троспективу. Могу анализировать свои 
поступки и события, но не жалеть о 
чем-то. Надо двигаться вперед.
-У вас никогда не возникало желания 
бросить все и заняться любимым де-
лом, например, посвятить себя изуче-
нию рыб?

-Рыб я и сейчас не бросил изучать. За-
нимаюсь аквариумистикой: у меня 
дома стоит большой аквариум. Меня 
очень интересует ихтиофауна нашей 
реки Амур, особенно в отношении си-
говых рыб. Как я сказал, нравится зим-
няя рыбалка, но не столько ради самой 
рыбы для еды, сколько ради определе-
ния мест с наибольшим ее скоплением. 
Хотя, конечно, и для себя набираю, ведь 
мои жена и дочь — большие любители 
блюд из рыбы. 

-Дайте угадаю, ваш любимый телека-
нал - «Охота и рыбалка»?

-Да, конечно, - подтверждает Владимир. 
-Различные телепередачи, связанные с 

рыбалкой,  с удовольствием смотрю и в 
интернете.

-Какие качества в людях вам привле-
кательны и наоборот отталкивают 
вас?

-Два человеческих качества, которые 
я не переношу и стараюсь подавлять 
в себе — это предательство и зависть. 
Я очень надеюсь, что мне никогда не 
придется никого предавать и  кому-то 
завидовать.

-В вашей жизни есть люди, которые 
вдохновляют вас?

-Несомненно! Моя дочь, - радостно со-
общает Владимир. -Я понимаю, что 
смотрю на нее и ее поступки очень 
субъективно, но все равно я считаю, что 
она живет и делает все правильно и 
достойно, делает то, на что у меня ког-
да-то не хватило сил или решительно-
сти. Да, можно списать, что тогда были 
другие времена, но это не оправдание 
для меня. Так или иначе, я очень гор-
жусь своей дочерью. Еще я беззаветно 
предан своему отцу, который всегда 
был для меня примером настоящего 

мужчины. Именно он заложил в меня 
все то, что я умею сейчас. Он привил 
мне страсть к рыбалке, хоккею, конь-
кобежному спорту. Потом я уже брал 
свою дочь и мы вместе с ней и отцом 
ходили на каток.

-Если приводить пример не из семьи, 
кто из великих людей является вашим 
кумиром?

-Когда я был маленький, игра нашей 
хоккейной сборной очень вдохнов-
ляла меня. Особенно «великолепная 
пятерка» Ларионова.

-Расскажите о вашей семье?
-Семья единственное, что всегда дава-
ло мне надежду и силы справиться с 
любыми трудностями. Я очень люблю 
свою жену и дочь. Жена всегда хоте-

ла помогать детям, поэтому она устро-
илась медсестрой в детское отделение 
инфекционной больницы. С 19 лет она 
работает там и ни за что не променя-
ла бы свою работу. Она действитель-
но счастливый человек, который смог 
найти то, что по-настоящему нравится 
делать, свое призвание, а это большая 
редкость. Как я сказал, моей «путевод-
ной звездой» является моя любимая 
дочь. Сейчас она учится в Хабаровске 
в Дальневосточном государственному 
университете путей сообщения. Специ-
альность она выбрала, как я думаю, 
смотря на мой пример, чтобы так же по-
стигать все технические тонкости. Она 
будет инженером промышленно-граж-
данского строительства. Мне приятно, 

что дочь по возникающим техническим 
вопросам звонит мне, советуется, - с 
улыбкой рассказывает Владимир. -В 
прошлом году она даже проходила 
практику у нас на предприятии в отделе 
капитального строительства. Наставни-
ком у нее был начальник отдела Нико-
лай Лыгин, за что выражаю ему огром-
ную благодарность.

-У вас есть общие семейные увлечения?
-Дача, - с уверенностью в голосе говорит 
Владимир. -Я еще и дачник. Мы с женой 
очень любим проводить время на при-
роде, трудиться на участке. Конечно, у 
нее больше свободного времени, но я в 
свой единственный выходной постоян-
но помогаю ей. Работа на земле очень 
успокаивает, позволяет отдохнуть, не-
смотря на то, что говорят о нецелесоо-
бразности содержания дачи. 

-Поговорим о ваших вкусах. Чем вы увле-
каетесь? Какое ваше хобби?

-Свободного времени совершенно не-
много, чтобы полностью отдаться лю-
бимому делу. Как я уже упомянул, это 
дача, рыбалка, аквариумистика. Было 
бы время, поставил аквариум еще боль-
ше - литров на 250. Сейчас в том, ко-
торый стоит, живут скалярии, гурами и 
два сома. А вот когда я в школе учил-
ся, тогда у меня было 4 аквариума, в 
которых у меня жили только амурские 
рыбы. Я лично наполнял те аквариумы 
живностью, среди которых были змее-
голов, ауха, остробрюшки, ротаны, вью-

ны, касатки. Корм для этих рыб также 
добывал сам - выкапывал червей. Хочу 
сказать, что все эти рыбы вызывали 
восхищения не меньше, чем современ-
ные аквариумные рыбки, - вспоминает 
Владимир. 

-Любите кино?
-Да, старое, советское могу пересматри-
вать по нескольку раз. Жена сердится 
иногда, мол, сколько можно? Ты уже и 
так все фразы знаешь наизусть! А мне 
не надоедает. В этом и есть изюминка 
старого кино — его можно пересматри-
вать много раз и оно не надоест. Люби-
мые актеры — Андрей Миронов и Ана-
толий Папанов.

-Какой ваш любимый фильм?
- «12 стульев», причем неважно с Миро-
новым или Гомиашвили. Современные 
актеры сейчас не играют так, как совет-
ские.

-Какой фильм заставил вас глубоко за-
думаться?

- Опять же советский фильм «Они сра-
жались за Родину» Сергея Бондарчука 
произвел на меня сильное впечатление. 
Современные фильмы о Великой Оте-
чественной войне больше напоминают 
зарубежные боевики, поэтому в них 
уже не так остро ощущается атмосфера 
событий тех лет и переживания глав-
ных героев. Старые же больше психо-
логические. 

-Вы читаете книги? Кто ваш любимый 
писатель? 

-Владимир Арсеньев красиво описыва-
ет Дальневосточную природу. Читать 
рассказы про Дерсу Узала очень инте-
ресно. 

-Самая впечатляющая книга, которую 
вы прочитали?

-Роман американского писателя Нор-
мана Мейлера «Мертвые и нагие» про 
внутренние душевные противоречия 
американских солдат во времена конца 
Второй Мировой, когда их направили в 
экспедицию на вымышленный остров 
в Тихом Океане, который предстояло 
освободить от японцев. В этой книге 
очень хорошо разбирается психологи-
ческий портрет каждого солдата. 
-Чему вы еще хотели бы научиться в 

жизни? 
-Играть на гитаре, - немного подумав, 
сказал Владимир. -Очень люблю бар-
довские песни, но совершенно нет вре-
мени научиться игре.

-По опыту своих лет, какое правило 
жизни, урок вы усвоили и считаете са-
мым важным? 

-Повторюсь, но для меня основное пра-
вило жизни — никогда не предавать. 
Ну а второе... наверное, не лазить по 
деревьям, - смеется Владимир. 

-Напоследок. Есть ли у вас совет по до-
стижению успеха, которым вы могли 
бы поделиться с нашими читателями?

-Надо не торопиться при подходе к ре-
шению важных вопросов. То, что ка-
жется важным сегодня, через день или 
два может оказаться совершенно не-
значительным. Когда мы спешим, мы не 
замечаем этого. В то же время, нужно 
не бояться принятых решений и уметь 
принимать за них ответственность, 
уметь признавать свои ошибки. 

Кирилл КРАВЦОВ

2 11 июня 2019 г.

Портрет

«НУЖНО НЕ БОЯТЬСЯ ПРИНЯТЫХ РЕШЕНИЙ И УМЕТЬ ПРИНИ-
МАТЬ ЗА НИХ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ...»
Человек, который создал себя сам, - так можно выразиться о Владимире Полякове, заместителе начальника производственного отдела. Преодолев все преграды на 
своем пути, он смог добиться успеха. Все благодаря упорному труду, любви к своей семье и родителям, надежде на лучшее и ответственности, которая лежит на его 
плечах. 

"Стараюсь не смотреть назад 
в прошлое. Что сделано, то 

сделано. Не люблю ретроспекти-
ву. Надо двигаться вперед.

"Главное, не терять веру в себя, 
в следующий день, который 

приносит новые задачи, новые 
возможности. Все, что нас не 
убивает, делает нас сильнее. 

"Семья единственное, что 
всегда давало мне наде-

жду и силы справиться с лю-
быми трудностями.

Владимир Поляков 
на любимой даче 

Домашний аквариум Владимира
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У нас в гостях

В преддверии международного дня защиты детей мы поговорили с детским психологом из «Городской психологической службы «Психологи» Мариной Баена и 
выяснили, что, оказывается, многие родители заблуждаются в правильности методов воспитания своих детей. По совету профессионала мы пересмотрели «класси-
ческие» методы воздействия на ребенка и развеяли некоторые мифы.

«ЛЮБИТЕ СВОИХ ДЕТЕЙ И ПРИСЛУШИВАЙТЕСЬ К НИМ...»

ПРОБЛЕМЫ РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА

-Марина Евгеньевна, по опыту об-
щения с детьми скажите, каким 

современные дети видят мир взрос-
лых людей? Позитивно ли они смо-
трят на него?
-Достаточно сложный вопрос, на кото-
рый нельзя дать однозначного ответа, 
так как каждый видит этот мир по-сво-
ему. Ребенок фокусируется на чем-то 
своем, что для него важно в данный 
момент или вызывает тревогу. То, как 
он это воспринимает зависит от того, 
насколько защищенным он себя чув-
ствует, насколько хорошие отношения 
у него сложились с родителями. Если 
он чувствует защиту со стороны мамы 
и папы, уверенность, что они всег-

да придут на помощь, поддержат его, 
будут рядом, то в этом случае окру-
жающий мир будет восприниматься 
безопасным. Соответственно, если си-
туация складывается наоборот, и ре-
бенок не уверен в поддержке и защите 
со стороны взрослых, мир начинает 
казаться страшным местом, где может 
произойти что угодно.
-Что становится наиболее частой 
причиной обращения к детскому пси-
хологу?
-Опять же, у разных возрастов разные 
проблемы. Если мы будем рассматри-
вать отдельные категории детей, то 
увидим, что у малышей возраста 3-4 
лет возникает кризис трехлетнего воз-
раста, когда ребенок начинает осозна-
вать свою отдельность от мамы, стал-
кивается с тем, что не все его желания 
могут удовлетворяться, как это было в 
младенчестве. В этот период нараста-
ет конфликтность. Ребенок протестует, 
говорит «Я сам!», «Не лезь!», «Сделай, 
как хочу» и т.д. В такие моменты у 
родителей начинаются сложности. У 
детей 7-8 лет наступает этап социали-
зации, когда они начинают взаимодей-
ствовать не только с близким кругом 
людей, родителями и родственниками, 
но и с другими людьми: учителями, 
одноклассниками.   Они выходят в 
большой мир и в этот период как раз и 
могут возникнуть сложности: тревож-
ность, трудности в решении конфлик-
тов, повышенная агрессивность. 
Также у маленьких детей может про-
являться такая вещь, как экзистен-
циальный кризис — в 7 лет ребенок 
начинает осознавать, что такое смерть, 
задавать соответствующие вопросы 
родителям, понимать, что люди не веч-
ны. У него начинается процесс форми-
рования отношения к вопросам смер-
ти, пусть и на детском уровне, обычно 
через игры. Смотря всякие ужастики, 
они пытаются справиться со своими 
страхами.
Есть дети с особенностями развития. 
Могут быть неврологические слож-
ности у ребенка. Интеллектуально 
ребенок в порядке: читает, пишет, ре-
шает. Вроде бы, готов идти в школу, 
но  поступив, начинаются сложности 
со вниманием, с усидчивостью, кон-
центрацией, поведением. Здесь мо-
жет потребоваться совместная работа 
психолога и невролога, так как может 
наблюдаться «дозревание» нервной 
системы. Это совершенно нормально, 
что у нас она по-разному развивается: 

у кого быстрее, у кого — чуть позже. 
Волевые функции вообще могут до-
зревать до 25 лет.
Далее идет переход в 5 класс, подрост-
ковые сложности и т.д. Очень условно 
можно выделить какие-то общие труд-
ности по возрастам, но есть сугубо 
индивидуальные: переживание горя, 
потери, стрессы, вызванные предсто-
ящими экзаменами, причем они могут 
быть схожи как у четвероклассников, 
которые в наше время тоже пишут 
выпускные работы, так и у одиннадца-
тиклассников.
-Родители тоже получают свою пор-
цию негатива?
-Колоссальное давление идет со всех 
сторон не только на учеников, но и 
родителей. Мамам и папам внушают, 

что их дети должны соответствовать 
педагогическим и возрастным нор-
мам, и если они немного выбиваются 
из рамок, что вполне нормально, то 
родители начинают переживать. Ро-
дитель, получив жалобы от учителей 
о поведении своего ребенка, начинает 
«накручивать» свое чадо, которое еще 
больше начинает выбиваться из пра-
вил. Получается, замкнутый круг.

БУНТ НА СЕМЕЙНОМ КОРАБЛЕ
-А что насчет подростков?
-В момент подросткового кризиса 
максимально трудно всем сторонам: 
и родителям, и молодым людям. Под-
росткам необходимо быть в конфлик-
те. Они начинаются отделяться от 
взрослых. Это нормально. Им необ-
ходимо это сделать, потому что если 
этого отделения не произойдет, может 
получиться картина, условно, когда 
40-летний мужчина живет с мамой и 
зависит от нее. Отделение всегда про-
исходит через конфликт. Подросткам 
важно обесценить ценности родите-
лей, сказать, что знают все лучше них, 
а остальные ничего не понимают. «Я 
самый умный и решу все так, как нуж-
но мне».
Бунт может принимать самые неожи-
данные формы: чаще всего, курение, 
изменение внешнего вида, трудности в 
учебе, уход из дома. Родителям важно 
понимать, что подросткам это нужно. 
Можно даже сказать, это неизбежно. 
Этот этап проходит тяжело, потому что 
взрослые не готовы к такому. Им хо-
чется продолжать управлять ребенком, 
контролировать его, они боятся давать 
больше свободы. В этом и проблема. 
Если родитель не будет гибким в этих 
отношениях, конфликт может перера-
сти в более серьезные проблемы.
-Где та грань, когда нужно обратить 
на это особое внимание, чтобы про-
блема не стала запущенной?
-Самое главное качество, как я сказа-
ла, - быть гибким, не пытаться контро-
лировать все на свете, но и не впадать 
в крайности : «Живи, как хочешь, мы 
отдельно, ты отдельно». Надо пони-
мать, что какую-то часть свободны 
нужно передать ребенку, но вместе 
с этим и определенную ответствен-
ность. «Мы даем тебе больше свободы, 
но и ответственности у тебя теперь 
тоже больше, и спрашивать с тебя бу-
дем чуть строже». Не как с ребенка, но 
еще и не как со взрослого. Надо най-
ти что-то среднее в этом, гармонично 
сбалансированное: свобода и ответ-

ственность, которая помогает ребенку 
держать себя в рамках дозволенного.
-Как найти компромисс, если ребенок 
начал курить, кардинально поменял 
свою внешность?
-Разрешать то, что родитель спосо-
бен вынести. Если для них нет ни-
чего страшного, что ребенок ходит с 
розовыми волосами, то почему бы и 
нет? Если это не нарушает каких-то 
установленных правил, например, в 
школе. Если мы говорим про вредные 
привычки, то здесь нужно закладывать 
отношение к этому с дошкольного воз-
раста. В ином случае, суетиться может 
быть поздно, потому что отношение к 
здоровому образу жизни надо закла-
дывать раньше. И самую важную роль 
в этом играет пример самих родителей.

-Счастливое детство с вашей профес-
сиональной точки зрения - какое оно?
-Счастье — это когда тебя понимают. 
Если ребенок ощущает это, его прини-
мают таким, какой он есть, то неважно, 
насколько его жизнь была заполне-
на материальными вещами, кружка-
ми, секциями, достижениями. Самое 
главное - чувствовать, что ты не один. 
Люди социальны по своей природе.

РАЗВЕИВАЕМ МИФЫ
-Какие мифы о психологии детей наи-
более распространены среди взрос-
лых?
-Первый миф - детей можно бить. Де-
тей никогда нельзя бить! Ничто не мо-
жет оправдывать физические нака-
зания, в том числе и истории из 
серии «Меня били и я вырос 
нормальным человеком». 
Все современные исследо-
вания показывают, что в 
долгосрочной перспекти-
ве физические наказания 
ухудшают все пара-
метры душевного 
здоровья ребен-
ка. Да, это кажет-
ся очень легким 
способом ре-
шить какую-то 
проблему, но 
это иллю-
зия. Она так 
не решится, 
но уйдет на 
задний план, 
чтобы потом 
тем или иным обра-
зом выбраться наружу.
Есть еще один миф у 
родителей, что если ре-
бенок пошел в какой-то 
кружок, секцию, он обя-
зательно должен ходить на занятия во 
что бы то ни стало, даже если не нра-
вится. Ребенок понял для себя, что это 
ему не подходит, однако родители за-
ставляют продолжать посещение. Это 
пример ситуации, когда «мыши пла-
кали, кололись, но продолжали есть 
кактус». Ничего плохого, что ребенок 
перестанет ходить на занятия, нет. 
Детям нужно пробовать себя в разных 
направлениях.
Третий вредный миф — нельзя менять 
класс, переводить ребенка в другую 
школу, если его травят. Якобы так 
он уходит от проблемы и все будет 
повторяться снова в другой школе. 
Это, наверное, самое неправильное 

убеждение! Когда происходит ситуа-
ция травли, жертва в этом вообще не 
виновата. Она не организатор этого, 
она не выбирала такой участи. То, что 
ребенок перейдет в другую школу со-
всем не говорит, что он вырастет сла-
бый, будет бежать от проблем. Если 
возникает такая ситуация и ее невоз-
можно решить на уровне класса или 
школы, надо просто вставать и уходить 
искать другое место, где ребенку будет 
комфортно.
-Да, очень часто дети не чувствуют 
грани и могут быть достаточно же-
стоки по отношению к другим. Ска-
жите, какие качества дети хотят 
видеть в родителях и педагогах?
- Они хотят постоянно видеть под-
держку. Она крайне необходима им. 
Когда нет «точки покоя» в семье, шко-
ле, развитие начинает замедляться, а 
то и вообще возникает регресс.

МЫ ВСЕ РАЗНЫЕ
-Какие ошибки родители допускают в 
воспитании детей чаще всего?
-Негибкость поведения родителей ча-
сто очень дорого обходятся им. Осо-
бенно очень сильно это бьет по де-
тям младшего возраста, если какие-то 
убеждения и ценности родных совер-
шенно не совпадают с детским миро-
воззрением. Обычно в таких ситуаци-
ях со стороны родителя совершенно 
нет понимания, что ребенок может 
быть совершенно другим, не таким, как 
ты. В воспитании, прежде всего, надо 
ориентироваться на особенности сво-
их детей.

ДЕТИ ЦИФРОВОЙ РЕАЛЬНОСТИ
-Интернет и телевидение - стоит ли 
ограждать ребёнка?
-До 6 лет точно, потому что до этого 
времени у ребенка только формиру-
ется мозг, развиваются зоны, отвеча-
ющие за внимание, за память, мышле-
ние. До 5-6 лет дети должны двигаться, 
играть, развивая мелкую моторику. 
Игры, телевидение и интернет очень 
сильно тормозят ту часть мозга, кото-
рая отвечает за формирование произ-
вольного внимания.
-Сегодня большинство молодежи 
практически постоянно сидит в соци-
альных сетях. Какое влияние оказы-
вают соцсети на подростков, что вы 
думаете об этом?
-Раньше подростки, например, соби-
рались в подъездах для той же цели 
— общения. Так они познают мир. Для 
них очень важно разговаривать друг 
с другом. И в этом плане социальные 
сети выступают неплохим помощни-
ком. Раньше дети были больше ограни-

чены тем кругом общения, ко-
торый был поблизости: не 

приходилось выбирать 
из знакомых, обща-
лись с теми, кто был. 
Теперь есть возмож-
ность находить дру-

зей по интересам, 
из других горо-
дов, стран. В этом 
большой плюс. 

Однако остается 
минус, потому что 

иногда не понятно, 
с кем ребенок обща-
ется. Действительно 

ли по ту сторону 
монитора сидит 
такой же 14-лет-
ний подросток, а 
не взрослый дядя. 
В этой ситуации 
нужно просто за-
ранее ребенку 
р а с с к а з ы в а т ь 
правила безопас-
ного общения в 
интернете, чтобы 

он мог отслеживать 
это самостоятельно. Надо научить его 
критическому мышлению — не верить 
всему, что пишут и говорят. Если у вас 
младший школьник, контроль со сто-
роны взрослых, соответственно, дол-
жен быть чуть больше.

ДАЕШЬ СВОБОДУ ВЫБОРА!
-Есть ещё одна распространённая 
проблема - отсутствие интереса у 
детей. Родители часто жалуются, 
что дают все, но им якобы ничего не 
надо: «Сидит целыми днями за ком-
пьютером». В чем корень проблемы 
данной ситуации? Как ее можно ре-
шить?
-Если ребенок отказывается от всего, 

то есть очень большая вероятность, 
что за ребенка слишком много реша-
ли раньше. Не научили его самосто-
ятельно понимать, что он сам хочет, 
что ему интересно. Это как раз из той 
истории, когда родители заставляют 
детей ходить в секции, которые ребе-
нок не выбирал, делать то, к чему душа 
не лежит. Взрослые обесценивают 
желания детей, например, нравится 
мальчику робототехника, а его застав-
ляют ходить на английский язык. Если 
родители дошли до точки, когда ребе-
нок говорит, что уже вообще ничего не 
хочет, советую оставить его в покое на 
некоторое время. Позвольте ему от-
дохнуть и самому понять, чем он хочет 
заниматься. Если это не явная депрес-
сия или физиологические изменения, 
то простая пауза поможет ему прийти в 
себя и определиться. Надо довериться 
ребенку и принять его выбор.

НЕ В ДЕНЬГАХ СЧАСТЬЕ
-Сегодняшние дети испытывают 
большой стресс в школе и дома. Это 
отрицательно сказывается на них. 
Они могут замкнуться в себе, стать 
агрессивными. Можно ли выделить 
симптомы ненормального поведения 
у детей и подростков, первые «зво-
ночки», когда стоит начать бить 
тревогу? Что следует делать в таких 
ситуациях?
-В школе дети всегда испытывают 
невероятный стресс и давление. Пу-
бличность очень сильно влияет на них. 
Все, что делается, видят другие, мало 
того, это еще и оценивается двойками, 
тройками, пятерками. Каждый ребенок 
в каких-то предметах все равно будет 
испытывать трудности, а тут еще и ро-
дители дома добавляют масла в огонь. 
Школьники оказываются в ситуации, 
когда они вынуждены заниматься не-
любимым делом, да еще это плохо 
получается. У детей нет такой мотива-
ции, как у взрослых. Оценка — слабый 
стимул для ребенка. У взрослых есть 
хотя бы зарплата, которую можно по-
тратить.
-Вот многие родители и используют 
методику поощрений деньгами или 
подарками за хорошие оценки. Это 
правильно с их стороны?
-Деньги для детей — это не совсем 
правильно, потому что со временем, 
поверьте, это перестанет работать. По-
ощрять, конечно, можно, но в меру, не 
заваливая подарками. Не надо ставить 
перед ними нереальных целей, напри-
мер, «Закончишь год на одни пятерки, 
купим тебе велосипед», а ребенок и до 
этого не очень хорошо учился. Лучше 
брать планку пониже, если вы пони-
маете, что конечная цель практически 
недосягаема для него. Мотивации нет, 
он понимает, что это обман, не будет 
и результата. Лучше ставить менее да-
лекие цели, чтобы ребенку было прое 
планировать свои действия. Учебный 
год на пятерки - слишком далекая 
цель, четверть на “пять” или две неде-
ли без троек - цель более реальная для 
ребенка. Многие взрослые забывают, 
что сами когда-то были детьми и учи-
лись в школе.

В ЗАКЛЮЧЕНИИ
-Книги по психологии ребёнка, кото-
рые вы посоветовали бы прочитать 
родителям?
-Людмила Петрановская пишет очень 
легко и понятно для родителей: «Тай-
ная опора», «Если с ребенком трудно». 
Ее можно читать от первой до послед-
ней книги. Юлия Гиппенрейтер: «Об-
щаться с ребенком. Как?» Книги Ирины 
Млодик так же могут пополнить библи-
отеку родителей.
-Подведем итоги. Поделитесь, пожа-
луйста, с нашими читателями об-
щими правилами воспитания, чтобы 
вырастить психически устойчивого 
человека?
-Все просто. Любите своих детей, при-
слушивайтесь к ним, поддерживайте, 
и все будет хорошо. Нет каких-то об-
щих правил. Нужно наблюдать за си-
туацией и подстраиваться к тому, что 
происходит у вас в семье. Разумно 
распределяйте свои силы, чтобы и на 
ребенка хватало и на себя оставалось, 
ведь счастливый родитель — счастли-
вый ребенок.
                       

              
Кирилл КРАВЦОВ
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В этой ситуации 

Детский психолог Марина Баена.
 Дети ее любят.
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Событие

НАУКА-ИНЖЕНЕР-ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
13 июня в Комсомольске-на-Амуре стартует III Общероссийский конгресс инженеров «Наука – Инженер – Промышленность». 

Мероприятие объединит поряд-
ка 700 участников, в том числе 

представителей федеральных и ре-
гиональных органов власти, государ-
ственных корпораций и институтов 
развития, производственных и инжи-
ниринговых компаний, научных и об-
разовательных организаций.
Общероссийский конгресс инжене-
ров «Наука – Инженер – Промыш-
ленность» – национальная дискус-
сионная площадка, направленная на 

решение вопросов внедрения пере-
довых технологий, развития произ-
водственных отраслей и подготовки 
высококвалифицированных кадров. 
Комсомольск-на-Амуре уже в третий 
раз будет принимать Конгресс инже-
неров, который уже стал своеобраз-
ным брендом города. Каждый раз ме-
роприятие вызывает большой интерес 
у профессионального сообщества.  
Популярность данного события среди 
молодых специалистов говорит о том, 

что молодежь крайне заинтересована 
в своем профессиональном будущем 
и дальнейшем развитии этого города. 
Не зря Комсомольск уже называют 
промышленной и инженерной столи-
цей Дальнего Востока. Создаются все 
предпосылки для комфортных усло-
вий труда, развития и продвижения 
своих идей, посредством организации 
подобных проектов. Молодое поко-
ление – это вектор развития нашего 
региона. 

Формат мероприятия предполагает 
проведение пленарного заседания, 
ряда тематических площадок, орга-
низацию выставок и презентаций. 
Тематика обсуждения сфокусируется 
на вопросах инновационно-ориенти-
рованного инженерного образования, 
внедрения современных технологий и 
модернизации производства, а также 
на проблемах комплексного развития 
территорий и новой индустриализа-
ций.

Для участников инженерного фо-
рума подготовлена содержательная 
программа мероприятий, которые по-
знакомят их с новыми технологиями 
производства, достижениями науки, 
новыми форматами подготовки ка-
дров для экономики будущего.
Характер проведения конгресса но-
сит федеральный статус. Мероприя-
тие включено в долгосрочный план 
комплексного развития города Ком-
сомольска-на-Амуре, получившего 
статус приоритетной федеральной за-
дачи и утвержденного распоряжени-
ем Правительства России от 18 апреля 
2016 г. № 704-р.
Организатор мероприятия – прави-
тельство Хабаровского края при под-
держке Минвостокразвития России, 
Минпромторга России, Минпросвеще-
ния России и Минобрнауки России. 
Подать заявку на участие и ознако-
миться с актуальной программой мож-
но на официальном сайте конгресса: 
http://конгрессинженеров.рф/
Место проведения: Комсомоль-
ский-на-Амуре театр драмы, г. Комсо-
мольск-на-Амуре, пр. Первостроите-
лей, д. 11. 

По материалам сайтов 
конгрессинженеров.рф/, 

khabkrai.ru, 
knastu.ru

Твои люди, завод

РОДНЫЕ ОГНИ МАЛЕНЬКОГО ГОРОДА
Парком спецтехники нашего завода заведует человек, который уже не представляет для себя другой работы, ведь завод и коллектив стали для него родными.  О сво-
ей профессии, обучении за границей и том, почему он не захотел жить и работать в мегаполисах, рассказал Константин Настенко, начальник участка спецтехники ЦТТ.

Судьба, можно сказать, сама распо-
лагала к этому с раннего детства. 

Знакомство с заводом у Константина 
Настенко произошло в далеком 2004 
году после окончания комсомольского 
металлургического техникума. Диплом 
электрика был на руках, было необхо-
димо куда-то применять полученные 
знания. Все мысли были идти на ме-
таллургический завод. К тому же, его 
бабушка, мать и отец работали здесь. 
Вот и решил молодой человек продол-
жить семейное дело. 
Хотя, если быть точным, фактически, 
завод увидел Константина еще ма-
леньким мальчиком возраста 5-6 лет, 
когда бабушка, которая работала об-
мотчицей в электроцехе, привела Ко-
стю с собой на работу. 
И вот, когда он вырос, его взяли элек-
триком в цех подготовки лома. Год он 
трудился там, пока не закупили два 
«фукса». И тут встал вопрос, кто будет 
управлять этими машинами и обслужи-
вать такую сложную технику? Вячеслав 
Евгеньевич Пак, на тот момент началь-
ник ЦПЛ, дал указание, что от каждой 
службы, которые нам необходимы, по-
едет по одному специалисту. Соответ-

ственно, отобрали по одному человеку 
от механиков, гидравликов и от элек-
триков выбрали Константина. Курсы 
длились 5 дней в Санкт-Петербурге. 
После окончания обучения, новояв-
ленные специалисты по немецкой пе-
регрузочной машине вернулись обрат-
но на завод. Именно тогда Константин 
осознал, что работа с техникой, в це-
лом, его устраивает больше, нежели уз-
кая специализация электрика. Вот так 
он нашел себя в этом деле, благодаря 
удачно сложившимся обстоятельствам. 
Он решил продолжать развивать себя в 
этом деле, набираться новых знаний. 
Ему поступило предложение от ком-
пании- поставщика техники «Fuchs» 
пройти дополнительное обучение и 
работать на них. Предложение оказа-
лось очень заманчивым для молодого 
человека, поэтому он решился на этот 
шаг и поехал на обучение в Германию. 
Первый трехнедельный этап учебы был 
на самом заводе, где непосредственно 
выпускают спецтехнику «фукс» - в го-
роде Бад-Шёнборн. После, поехал в 
Кёльн на завод «Deutz». Там 2 недели 
обучали по классификациями и свой-
ствам технических масел, устройствам 

и специфике двигателей. Потом был 
переезд в город Мюнхен, в котором 
располагался учебный центр корпора-
ции «Linde», где еще более углубленно 
ему дали информацию по гидравлике 
«фукса» и всеми ее тонкостями. Там же 
он изучил все электронные цепи дан-
ного погрузчика. 
После обучения за рубежом Кон-
стантин вернулся обратно в Россию 
и проработал почти 2 года в сервисе 
московского филиала компании, кото-
рая отправляла его на учебу. В это же 
время  он параллельно работе получал 
заочное высшее образование в 
нашем городе. Было очень не-
удобно совмещать обучение 
и работу в разных горо-
дах, потому что, с одной 
стороны, необходимо 
постоянно летать в 
командировки, а 
с другой – быть 
п р и м е р н ы м 
с т уд е н т о м . 
О ц е н и в 
сложившу-
юся ситу-
ацию, он 
понял, что 
так про-
должаться 
не может 
и надо сде-
лать выбор 
либо в пользу выс- ш е г о 
образования, либо работы. Констан-
тин осознавал, что образование от-
крывает новые перспективы, поэтому 
он ушел с работы, чтобы закончить 
обучение в университете. На заводе 
знали о высоком уровне профес-
сионализма Константина и 
уже видели результаты его 
работы, поэтому, чтобы не 
терять ценного кадра,  ему 

сделали предложение, от которого он 
не смог отказаться. Константин согла-
сился и вернулся на наш завод техни-
ком в цех погрузки лома в 2006 году. 
И уже в феврале 2008 года он стал 
начальником участка перегрузочных 
машин, где на нем лежала ответствен-
ность только за «фуксы». В 2013 году 
он начал возглавлять объединенный 
участок спецтехники, который, в свою 
очередь, теперт подразделяется на два 
участка: по уборке горячего шлака в 
ЭСПЦ и второй участок - спецтехники 

перегрузочных машин.  
Если оглянуться назад, в 

этой истории наше пред-
приятие стало для него 
своеобразным «трам-
плином» в его карьере, 
предоставив ему ши-
рокое поле возмож-
ностей развиваться, 
двигаться дальше и 
проявлять себя де-
лом. Он не упустил 
этот шанс, сделал 
ставку на себя, 
свои знания и не 
прогадал. 
Сегодня Кон-
стантина все 
так же можно 
встретить на 
заводе. Его 
ра-

бочий день начинается с объезда 
участков, где на технологических ра-
ботах задействована спецтехника: 
шлаковый коридор, где работает тех-
ника ЦТТ по убирке шлака и ЦПЛ, где 
работают перегрузчики металлолома. 
Он узнает, все ли в порядке с техникой, 
не нужна ли помощь. Потом он среди 
своих механиков распределяет фронт 
работ на день и работает с документа-
ми. 
Целый день его телефон не умолкает. 
Мобильная связь помогает решать про-
блему удаленно, если нет необходи-
мости присутствовать лично. Коллеги 
часто обращаются к нему за советом, 
как к более опытному специалисту. И 
он всегда поможет и подскажет. 
Казалось бы, побывав за границей, 
поработав на заводе передовой техни-
ки, имея возможность «летать выше», 
Константин понял, что родной город 
ему все же ближе.
-Возможно, я такой человек. Суета 
больших городов не для меня. Я понял 
это, побывав в мегаполисах. Пока я 
работал на Западе, я очень скучал по 
Комсомольску. Да, у меня были воз-
можности остаться в Москве или пе-
реехать в Екатеринбург и жить там, 
но я не захотел. Там люди другие, не 
такие, как здесь. 
Главной мотивацией в работе для 
Константина является то, что коллек-

тив обоих участков создавался, 
практически, лично им са-

мим. Он набирал людей, 
проводил собеседо-
вания.  Для него эта 
работа стала детищем 
,и он уже не представ-
ляет себя на другом 
месте. 

Кирилл КРАВЦОВ
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Константин Настенко. Начальник 
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БЫТЬ МЕТАЛЛУРГОМ - ПРЕСТИЖНО!
Диспетчер цеха технологического транспорта, Валентина Николаевна Самсонкина, рассказала нам, как она пришла к нам на завод и как первое время ей было не-
легко справляться с таким объемом работ. Как ей удается оставаться такой собранной , уметь грамотно организовать и распределить работу водителей и машинистов  
спецтехники по всему заводу, быть строгой и требовательной на работе, но в то же время оставаться любящей и заботливой бабушкой для своих 6 внуков, она пове-
дала редакции газеты «За сталь».

На нашем заводе Валентина Ни-
колаевна оказалась, когда ей не 

было еще и 18 лет. Сразу после школы 
она сделала свой осознанный выбор 
и устроилась в цех металлоизделий, 
где свою трудовую карьеру тогда на-
чинали многие молодые люди. Чуть 
позже Валентина стала оператором в 
листопрокатном цехе. Потом был ЦПЛ 
и работа табельщиком около 12 лет. 
Одно время  ей удалось поработать 
даже в сортопрокатном цехе, пока 
не освободилось место диспетчера в 
цехе технического транспорта, в кото-
ром вот уже на протяжении 17 лет Ва-
лентина организует работу водителей. 

-За это время цех стал мне как родной. 
Порой приходилось контролировать 
работу более 100 машин одновремен-
но! Представляете? Сумасшедшая 
загруженность! 
И все это Валентина Николаевна де-
лает в одиночку, не допуская срывов 
работ. В ее профессии крайне важ-
но уметь договариваться с людьми и 
правильно расставлять приоритеты. В 
условиях суматохи, когда всем и сразу 
нужна техника, необходимо сохранять 
хладнокровие и рассудительность. С 
этим, поверьте, никаких проблем у 
Валентины не возникает. В этом за-
ключается ее работа - постоянное вза-
имодействие с водителями, прием зая-
вок на предоставление необходимого 
транспорта и, соответственно, грамот-
ное распределение спецтехники для 
покрытия нужд нашего завода.
Ее наставником, когда она только на-
чинала свой трудовой путь на нашем 

заводе был нынешний начальник цеха 
технологического транспорта Павел 
Победин, который занимал должность 
заместителя начальника. Именно он 
познакомил Валентину с ее работой, 
подробно объяснял все нюансы ее 
обязанностей и понимающе относил-
ся к первым ошибкам и возникающим 
трудностям. С таким учителем вни-
кание в профессию прошло гладко и 
быстро. 
Эта работе пришлась Валентине по 
душе. Постоянное общение с людьми, 
планирование, организация — все это 

ей очень нравится. Раньше, когда еще 
не было мобильных телефонов, работа, 
конечно, была сложнее. Приходилось 
каждый раз выезжать разыскивать 
машину, давать соответствующие ука-
зания. Теперь технологии позволяют 
удаленно решать такие вопросы, затра-
чивая на это пару минут, и в реальном 
времени отслеживать местоположение 
транспорта на объектах. 
Заболел ли водитель, машина вышла 
из строя? Валентина Николаевна одна 
из первых узнает эту информацию и 
делает необходимые перестановки, 

чтобы поставленные задачи с приме-
нением спецтехники были выполнены 
несмотря ни на что. В этом, по словам 
Валентины, заключается основная 
сложность ее работы — постоянно 
быть в курсе дел.
Сейчас у Валентины есть юная преем-
ница, Радайкина Анна, которая пости-
гает все особенности работы диспетче-
ра цеха технологического транспорта. 
Валентина очень положительно отзы-
вается о ней, как о работнике. 
Если говорить про коллектив, то здесь 
он подобрался очень хороший.

-У нас уже образовался свой костяк 
из людей, на которых всегда можно 
опереться. В любой момент, незави-
симо от того, что это может быть 
выходной день, ребята выйдут на 
работу, помогут. Все тут понимают, 
что мы для одного дела трудимся. 
Если сказать про начальство, то Па-
вел Победин — ответственный ру-
ководитель, тем более я с ним давно 
уже знакома. А вот Виктор Брудник 

— это родная душа, - улыбается Ва-
лентина. -Мы с ним очень давно рабо-
таем. Константин Настенко тоже 
очень хорошо помогает мне. Умница 
просто, - отзывается Валентина.
Когда Валентина Николаевна не на 
работе, она заботливая любящая ба-
бушка-героиня 6 внуков: 3 мальчиков 
и 3 девочек, в которых она души не 
чает. Целыми днями она готова про-
водить вместе с ними. Особенно здо-
рово  для нее собраться всей семьей 
на даче и отдохнуть, вдыхая свежий 
воздух. 
Не забывает Валентина и о своей фи-
зической форме. Для этого она посе-
щает бассейн «Металлург». Когда-то 
она принимала участие в заводских 
спартакиадах, занимала призовые 
места. В прошлом году, к сожалению, 
у нее не получилось принять участие 
во вновь возрожденном спортивном 
событии, но в этом году она, возможно, 
исправит этот недочет, но что уж точно 

— в этот раз она непременно придет на 
стадион в качестве болельщика. Будем 
ждать!

Кирилл КРАВЦОВ

Незримые герои

Валентина Самсонкина, диспетчер ЦТТ

511 июня 2019 г.

Просто можно наугад выбрать чело-
века и почти с вероятностью в 100 

% он окажется любителем поудить 
рыбку или побегать с ружьем по лесу. 
Это неудивительно, ведь мы живем ря-
дом с тайгой и рекой, которая славит-
ся своими водными богатствами. Как 
ни крути, любовь к дикой природе у 
нас в крови с детства от отцов и дедов.
У каждого свои интересные истории, 
связанные с рыбалкой, свои секреты 
удачной ловли. Тем не менее, рыбак 
рыбаку рознь. Вот и Дмитрий Шеве-
лев, водитель грузового автомобиля 
«МАЗ» ЦТТ, в свой выходной тот еще 
любитель съездить с друзьями на хо-
лодную горную речку да попытать там 
счастья со спиннингом. 
Как утверждает Дмитрий, с рыбалкой 
он познакомился лет в 5, возможно, 
даже раньше, благодаря своему отцу, 
который также питает страсть к рыб-

ной ловле. Даже свой катер есть для 
этого. 
Каждый рыбак помнит свой первый 
заветный улов, ведь такое не забы-
вается, это на всю жизнь, как первый 
поцелуй. С рыбами, правда, никто не 
советует целоваться, негигиенично, 
все-таки... Так вот, первым пойман-
ным трофеем стал карась озера Хумми, 
которое находится рядом с городом. 
С этого улова, можно сказать, нача-
лась рыбацкая эпопея Дмитрия.
Нашего героя, как и любого рыбака, 
привлекает не столько сама рыба, 
сколько процесс ее ловли. Азарт и 
коварство идут рука об руку в этом 
деле - домой без рыбы Дмитрий 
еще ни разу не возвращался. Жаль 
только, что домашние не очень жа-
луют рыбные блюда, но суть же не в 
этом, правда?
По словам Дмитрия каждый год в ок-

тябре или ноябре он с друзьями на 
неделю ездит на горную реку Нилан в 
районе поселка им. Полины Осипенко, 
чтобы выловить там излюбленных ха-
риусов и ленков. Везение или нет, но, 
как отмечает рыбак, в последнее вре-
мя рыба стала крупнее, чем раньше.
Когда-то он любил и зимой порыба-
чить у лунки, теперь, говорит, ноги 
мерзнут, лучше летом за рыбой ходить.
На вопрос о каких-то особенных се-
кретах рыбной ловли, Дмитрий хитро 
прищурился: «Да какие секреты? На 
червя поплевал 20 раз и все», - шу-
тит рыбак.
Рыбалка сродни философии, состо-
яние, при котором можно одновре-
менно и удить рыбу и размышлять о 
высоких материях, побыть наедине с 
собой и своими мыс- лями. Можно 
о т д о х н у т ь на природе, 
оставив в пыльных го-
р о д а х суету этого 
мира. Д м и т р и й 

хоть и соци-
альный че-

ловек, любит 
порыбачить с 
друзьями боль-
шой и веселой 
компанией, но 
все же ино-

гда душа 

просит тишины. Тог-
да он берет с собой 
удочку, едет за город 
и в одиночестве, пол-
ный умиротворения, 
как монах, постигший 
дзен, ловит рыбу. От-
личная психотерапия, 
и никакие психологи 
не нужны.
Как у любого знатока, 
у Дмитрия есть свои 
излюбленные рыбные 
места. Рудниковское 
озеро, например. Не-
много не доезжая до 
стелы города, повер-
нуть налево и ехать 
до места назначения. 
Клев там хороший, 
так что на жарку 
карасей и сазанов 
точно хватит. А если 
повезет, то и щуку на 
котлеты поймаете! 
Ради такого, Дмитрий 
готов жертвовать 
сном, ведь самое луч-
шее время для ловли 
рыбы — раннее утро. 
Есть у рыбака еще одна заветная 
мечта — яхта. Конечно, это только 

мечты, но плох тот человек, кто не 
стремится воплощать их! Тем бо-
лее, предпосылки у Дмитрия есть: в 
детстве был яхтсменом, поэтому не 

понаслышке знает что такое бак-
штаг и галфвинд. (Курсы судна 
относительно ветра. - Прим. 
ред.) 4 года практики за пле-
чами и II взрослый разряд, 

как-никак. Еще немного и кандидат в 
мастера спорта!  
Нам остается только пожелать Дми-
трию осуществления его мечты и хо-
рошего клева. Поэтому ни хвоста, ни 
чешуи!
А вы, если устали от шума этого мира, 
и вам хочется покоя, хватайте жен и 
мужей, детей, друзей, родных, близ-
ких и вперед на рыбалку!

Кирилл КРАВЦОВ

Образ жизни

Случается, что в цехе может и не быть гениальных поэтов и выдающихся художников, но всегда точно есть заядлый рыбак и охотник. 
Одно из двух, а может, все и сразу. Как говорится: «Поэтом можешь ты не быть, но рыбаком ты быть обязан!»

ДИАЛОГИ О РЫБАЛКЕ

Дмитрий  Шевелев на рыбалке. 
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детстве был яхтсменом, поэтому не 

понаслышке знает что такое бак-
штаг и галфвинд. (Курсы судна 
относительно ветра. - Прим. 

Дмитрий передает привет всем 
рыбакам и желает отличного улова!
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С большим уважением и теплотой мы 
поздравляем юбиляров июня – бывших 
работников нашего завода, ушедших 
по возрасту на заслуженный отдых и 
состоящих на учёте в первичной ве-
теранской организации «Амурсталь».

В июне 2019 года 8 ветеранов-металлур-
гов отметят свои знаменательные даты:

90-й день рождения встретит 
Бондорук Раиса Константиновна (ЦРМП)
85-й день рождения отпразднуют Иванова 
Таисия Петровна (ЦЗЛ), Николаева Галина 
Александровна (Прокат 2)
80-й день рождения отметят 
Днепровская Валентина Ивановна (З/
управление), Шелепов Юрий Акатеевич 
(АХО), Шестакова Нина Федоровна (Прокат 
2)
75-й день рождения отпразднует Морозова 
Вельта Федоровна (РМЦ 1), 
70-й день рождения встретит 
Квачук Ольга Ивановна (З/управление),

  Совет первичной ветеранской организа-
ции «Амурметалл» от всей души поздрав-
ляет юбиляров июня с юбилейными дата-
ми в их жизненных биографиях и желает 
каждому из них здоровья, неиссякаемой 
бодрости, семейного благополучия, вни-
мания и заботы родных, близких, товари-
щей по прежней работе на нашем метал-
лургическом предприятии.

Председатель
Совета ветеранов «Амурметалл»

В. Я. Киринович

Юбиляры июня

 От всей души!
13 мая отметила свой юбилей Дмитриева Елена Николаевна, ведущий 
инженер отдела капитального строительства. Коллектив ОКС от всей 

души поздравляет юбиляра и дарит ей такие строки:

Жизнь завода

ГОТОВИМСЯ В СПАРТАКИАДЕ!

В «Литье» все работает лучше преж-
него. 

-Нами был сделан колоссальный скачок 
вперед. Все ожидания от нового обору-
дования полностью оправдались. Это 
первый раз, на моей памяти, когда пер-
вый квартал года удалось закончить 
без убытков и даже получить прибыль, 
- сообщает Владимир Поддымников.  
-Нам удалось добиться увеличения объ-
емов производства на 10-12%, около 50 
тонн, благодаря проделанной работе 
на участке плавильной печи и исполь-
зованию новых материалов на участ-
ке формовки. Мы добились улучшения 
качества выпускаемой продукции и 
сокращения времени ее обработки на 

участке выбивки. Также, вследствие 
всех проделанных мероприятий по 
улучшению технологии и сокращению 
времени плавки, удалось добиться эко-
номии электроэнергии.
Однако «Литье» не останавливается на 
достигнутом. 
-Мы и дальше будем держать курс на 
улучшение качества и стойкости на-
шей продукции. Несмотря на то, что 
предприятие обеспечено заказами, 
проводим работу по установлению но-
вых деловых связей и заключению но-
вых договоров по реализации продук-
ции, - делится руководитель.

Кирилл КРАВЦОВ

В вяземском «Ресурсе» все стабильно 
хорошо. Продолжается работа по добы-
че известняка и его поставкам для нужд 
«Амурстали». Установленные заводом 
планы выполняются и даже перевыпол-
няются. Единственной помехой сейчас 
является сезон дождей, который за-
трудняет передвижение техники и ме-
шает работе.  
С 1 мая «Ресурс» работает по новому 
стандарту, согласно которому был пере-
смотрен и изменен гранулометрический 
состав известняка – размер его зёрен. 
Изменения затронули также и текстуру 
его поверхности: теперь она более ров-
ная и гладкая, что положительно ска-
жется на процессе плавки металла. Для  

того, чтобы добиться такого эффекта, 
пришлось немного модернизировать 
имеющееся оборудование. 
Также на неделе на разрабатываемом 
участке двух блоков известняка были 
проведены взрывы вскрышных (пустых) 
пород в большом объеме, более 32 тыс. 
м3, которые покрывают полезные иско-
паемые. Эти было сделано работниками 
«Ресурса», чтобы добраться до крупных 
залежей известняка, запасы которого и 
в дальнейшем позволят в нужных объ-
емах обеспечивать поставки нашему 
заводу данного сырья, необходимого 
для производства высококачественной 
стали. 

Кирилл КРАВЦОВ

Официально

АМУРМЕТАЛЛ-ЛИТЬЁ АМУРМЕТАЛЛ-РЕСУРС

Хотим поздравить с Юбилеем! И в этот день Вам пожелать
Любви, успеха, наслаждения,Чтоб никогда не унывать.
Чтобы мечты всегда сбывались, Сияли радостью глаза.

Чтобы проблемы разбегались, Судьба дарила чудеса.

27 мая праздновала свой юбилей Щербакова Т.П., уборщик 
производственных помещений РМЦ. Работники цеха РМЦ от души 
поздравляют юбиляра, желают крепкого здоровья и дарят ей эти 

строки:

У вас сегодня юбилей! Желаем всего самого красивого, самого 
счастливого: здоровья-шоколадного, веселья-виноградного, 
жизни-бесконечной, молодости-вечной, улыбки-земляничной 
и жизнь будет легче! Пусть в быту и на работе - всюду Вас 
встречают тепло и уют, Пусть все дни лишь счастливыми 

будут. Мир, здоровье и счастье Вас ждут!
3 июня отмечал свой юбилей Лоншаков Николай Ваверианович, 

начальник КГЦ, а 10 июня праздновал свой юбилей Головко 
Владимир Григорьевич, начальник смены КГЦ. Коллектив цеха 

от души поздравляют юбиляров, желает  им крепкого здоровья, 
успехов в работе, семейного благополучия и дарит ей эти строки:

***
Ах, юбилей - чудесный этот праздник, Когда слезинки 

счастья на щеках... Вас поздравляем с этим днем 
прекрасным, Слегка теряясь в радостных словах...

Здоровья вам, успехов, долголетья, Удача пусть не бросит 
никогда! Пусть все, что есть прекрасного на свете,

Пройдет сквозь ваши светлые года!
12 июня встретит свой 45-летний юбилей Башкиров Алексей 

Викторович, энергетик ЦПЛ. Коллектив цеха от души поздравляет 
юбиляра и дарят следующие строки:

Что в этот день Вам пожелать? Ведь Вам сегодня 
сорок пять. Желаем бодрости и сил, Чтоб покорился 

Вам весь мир. Желаем благ материальных,  А ощущений 
- экстремальных. Пусть получается у Вас любое дело 
каждый раз. Пусть юмор помогает жить, мечтать, и 

верить, и любить.

***

24 июня встретит свой 65-летний юбилей Коваленко Анатолий 
Камилович, старший мастер водонасосных станций ЭНЦ. Коллектив 

цеха от души поздравляет юбиляра и дарят следующие строки:

Хотим успехов пожелать во всем, Сама судьба пусть в 
жизни помогает, И за одним хорошим, добрым днем,

Другой, еще прекрасней, наступает. Пусть все, кто дорог, 
счастливо живут, Ведь счастье близких очень много 

значит, Пусть в жизни встречи радостные ждут, Любви, 
здоровья и большой удачи!!!

***

***

***

Чтоб всегда под счастливой звездою Вас судьба по дороге 
вела. В доме чтоб полноводной рекою Жизнь спокойно и 

мирно текла!

Коллектив  отдела  технического  контроля  от  всей  души  
поздравляет контролера в производстве черных металлов 

(весовщика) участка ОТК весового хозяйства Подкованцеву Евгению 
Юрьевну с юбилейным днем рождения, который исполнится 26 

июня и желает ей:

***

ГРАФИК 
проведения спартакиады среди подразделений   

ООО «Торэкс - Хабаровск», посвященной  празднику 
«Дню Металлурга» 06.07.2019 год

Вид спорта
Число, 
месяц, 

год
Время Место  проведения

ПОСТРОЕНИЕ 06.07.19 09: 45 Стадион «Металлург»

ОТКРЫТИЕ 06.07.19 10:00 Стадион «Металлург»

1 Мини-футбол 06.07.19 9: 00
Стадион «Металлург» 

(жеребьевка  проводится
 в 8 час. 45 мин.)

2 Легкоатле тиче-
ская  эстафета 06.07.19 10: 15 Стадион «Металлург»

3 Шахматы 06.07.19 10: 00 Спортзал Совета ветеранов 
ул. Заводская  - 1 (2 этаж)

4 Дартс 06.07.19 12: 00 Стадион «Металлург»

5 Гиревой спорт 06.07.19 11: 00 Стадион «Металлург»

6 Веселая эстафета 06.07.19 13: 30 Стадион «Металлург»

7 Пер е тягив а ние 
каната 06.07.19 14: 00 Стадион «Металлург»

НАГРАЖДЕНИЕ  
команд по видам 

спорта
06.07.19 15: 00 Стадион «Металлург»

НАГРАЖДЕНИЕ
победителей  в 

командном зачете
19.07.19 17:00

На торжественном собрании 
в  «Доме Молодежи», 

посвященному празднику 
«Дню Металлурга»

Чуть больше месяца осталось до главного спортивного 
мероприятия «Спартакиада-2019»! 

Команды формируются, страсти накаляются!

А мы объявляем конкурс «Кричи за наших!» на лучшую кри-
чалку спортивной тематики. Все, что требуется от вас 

— придумать кричалку и прислать по эл.почте: 
Gulevichia@amurstal.com или на WhatsApp 8-914-414-89-08.

Конкурс продлится до 25 июня. Трех лучших ждут ценные 
призы. Награждение пройдет на спартакиаде 6 июля.

                                                                                             Всем успехов!


